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头条评论

过去有那么一个时间
段，我们不少人不仅喜欢
讲中国“地大物博”，更喜
欢夸耀我们“山河秀丽”。
然而，改革开放三十几年
过去，人们在享受经济发

展带来的成果的同时，我国“污染排放总量已经
远远超出有限的环境容量”，而且“随着环境污
染的加重与环境事故的密集发生，环保已经成
为最受瞩目的公共事务之一”。

请注意，上面引号中的话并非出自本评论
员之口，而是我国环境保护部副部长潘岳所
说。据11月9日环保部网站消息，日前，在出席
2011年“杜邦杯”环保摄影展时，环境保护部副
部长潘岳指出：“十二五”是环保事业攻坚克难
的关键时期，面临着极为严峻的困难和挑战。
当前，从全国来看，虽然局部环境有所改善，但

总体恶化的趋势依然没有得到遏制。
时至今日，环境保护是全人类的话题，也是

每一个国家的难题，而我国所面临的更是“极为
严峻的困难和挑战”，因此，环境保护在“成为最
受瞩目的公共事务之一”的同时，也就等于给我
们敲响了必须加强环境保护的警钟，否则，秀丽
的河山就有“不秀丽”之虞。

说起来，“环境保护”在我们这个社会也已
经喊好多年了，大约也没有人不知道什么叫环
境保护。然而，恐怕很多人都没想到，喊了多年
的环境保护，竟然只是“局部环境有所改善”，这
大概缘于我们不少人，特别是有些地方政府官
员过于注重“眼前”的经济发展或者总是“头痛
医头，脚痛医脚”吧。不到“大难临头”，很多人
是不会把环境保护当回事的。

一提环境保护，有些人就觉得那都只是环
保部门的事，是政府的事，与自己无干。我们当

然承认，在环境保护方面，政府的作用最大。没
有政府下决心，环境保护即使不会成为一句空
话，也会大打折扣。

可除了政府之外，环境保护，真个是“人人有
责”。比如，我们洗碗时少用一点洗洁精，洗衣服时
少用一点洗衣粉，平时就注意节约用水、节约用电，
出门在外更是不要随意乱丢垃圾等，这一切都是在
环境保护，而且也都是每个人轻易就能做得到的。

然而反思一下，我们每个人又做得如何呢？
现在不少人最担心的，是有那么一天，我们

的经济有了更大的发展，人们创造的财富足以
满足人们快乐幸福地生活，然而，那时的环境却
让我们受不了了。闭眼想一下，如果虚拟的那
么一天真的成为现实，那该是多么尴尬的事
啊。正如有网友所说，赖以生存的环境被我们
破坏了，连生存都出现困难，人类创造的那些财
富又有什么用呢？

不缺“慈善课”
只缺公信力

□梁江涛

8日，中华慈善总会发布消息称，将先
期在四川、甘肃等省市近百所中小学捐赠
111万余册《慈善读本》，后期还将向全国
各地中小学推广。今后，中华慈善总会将
与教育部门合作，制定慈善教育计划，慈善
将有望纳入到学生素质评估中。

(10月9日《京华时报》)
记得上小学时，学校要求只有拾金不

昧才能被评为“好学生”，于是几乎所有的
学生都回家要钱，说是捡来的，交给老师，
记上一笔“好人好事账”。有位同学实在要
不到钱，就去偷邻居鸭舍里的鸭蛋，结果被
狗咬伤，闹出了笑话。拿慈善来评估学生
素质也会遭遇同样窘境，家庭经济条件千
差万别，没钱献爱心的孩子就会想出招来
应付评估，其结果可想而知。

今年以来，郭美美事件等负面新闻的
曝光使我们的慈善组织遭遇信任危机。显
而易见，由负面事件及其应对不济所带来
的捐款量降低，恰恰折射了公众对慈善组
织的不信任、对职能部门监管不力，查处滞
后的反感。重塑慈善公信力，比“从娃娃抓
起”更迫切。

首先，不回避实质问题，由相关公权力
机关介入调查，将负面事件查深查透是第
一要做的。如今要么置之不理，自说自话，

“反正我信”，要么“左手查右手”，难超脱。
原因就是中红会等慈善组织的特殊性质，
调查难以超越体制上的羁绊。因此，应尽
快为慈善立法，借鉴国外成熟经验，从制度
上厘清政府权力和慈善者权利的法律关
系，更好地赋予捐赠人知情权与监督权。
同时，为慈善事业建立公开透明的机制，强
化问责惩处挪用截留善款的行为，以激活
慈善事业的民间动力与活力，真正实现“要
我慈善”到“我要慈善”。唯有此，才能让娃
娃们到了具有慈善能力之时义无反顾地向
弱者伸出援手。

人生本没有不同，但会因为与谁一起奋斗发
生改变。在总店这支敢于挑战的团队中，我们相
互支撑着用心践行生命中的每一次挑战！

——大商新玛特郑州总店副总经理 党玉玲

骑行第五天：河北正定大劳军
大商骑行队北上之行，第五天，风和日丽。
穿行石家庄，过正县，直奔定州。在正定，

奔行60多公里之后，在欢快的鼓声中，大商骑行
队的60勇士与特意从郑州赶来慰问的大商骑行
啦啦队们胜利会师了。

60勇士的骑行壮举通过微博，实时与大家
分享着一路的喜怒哀乐。而大商的员工们也十
分挂念，他们自发组成了骑行啦啦队，今天更是
车行7个多小时，赶到骑行队伍的身边慰问。他
们不仅带来了丰盛的补给，还为前两天淋雨的
家人们，贴心地准备了换洗的衣服、袜子。

与大商啦啦队一起迎接勇士们的还有几位
骑行队员的家属，看到熟悉的笑脸，大家都忍不
住热烈拥抱，骑行队员们疲惫转化为兴奋，有什

么比当面的鼓励和拥抱更让人精神振奋呢？
大商骑行队的壮举，也感动了供应商，有供

应商代表自发准备了大量的慰问礼品，与啦啦
队一起慰劳辛苦的队员们。

有了后方的鼓励，大家身上似乎充满了力
量，短暂的欢聚后，再次上路，今天的骑行成绩
更为惊人，已超过了130公里。

共同的旅程
走在路上，看着沿途的风景，与志同道合者向

着共同的目标前进，这就是骑行北京的大商团队。
对大商人来说，骑行北京不是属于这 60

个人的目标，而是整个大商郑州地区集团的目

标，因而他
们同样会为
路上的风景
而惊叹，为
队员的辛苦
而心疼，为团队的快乐而快乐；对 60勇士来说，
分享快乐、辛苦、感悟，同样也是一个自然而然
的过程。

因为这个团队，骑行北京，成为了共同的旅
程，骑行北京的骄傲，也成为每一个大商人的骄
傲！无论何地，我们在一起！

晚报记者 许琳琦

大商新玛特郑州总店、许昌总店、许
昌鸿宝店、紫荆山百货四店同心

骑着单车去北京
ecco、凯路仕骑行车倾情赞助


